



LISTA ÚNICA TOMA FORMA

Oficialismo alista sus cartas para disputar el distrito 19 con Camaño a la cabeza y nuevos rostros

Francisco Crisóstomo se suma como precandidato del PS a una nómina que ya integran Camaño, Hidalgo y Riquelme. La DC aún negocia un segundo cupo.

ISABEL CHARLÍN REYES
 icharlin@ladiscusion.cl
 FOTO: FACEBOOK

La configuración de la lista única de Unidad para Chile en el Distrito 19 comienza a tomar forma, con la reciente preinscripción del socialista Francisco Crisóstomo como precandidato a diputado. El trabajador social se suma a una nómina que ya incluye al actual parlamentario Felipe Camaño (ind.-DC), a Scarlet Hidalgo (PPD) y a César Riquelme (PR), en una negociación que avanza bajo criterios de paridad, equilibrios territoriales y distribución nacional de los cupos.

Todo indica que Camaño -quien aún no ha querido pronunciarse públicamente sobre el apoyo formal de la Democracia Cristiana a la candidatura presidencial de Jeannette Jara- encabezará la lista oficialista. Su condición de diputado en ejercicio y su despliegue territorial lo posicionan como una de las cartas más competitivas del bloque en la Región de Ñuble.

La gran incógnita en la negociación es si la DC podrá sumar un segundo nombre. La opción del exdiputado Jorge Sabag, largamente considerada en la interna del partido, estaría descartada: fuentes del oficialismo afirman que ya habría fichado por Demócratas. En su reemplazo, ha surgido el nombre del excandidato a gobernador Ignacio Marín A., un independiente que también interesa al Partido Liberal, lo que complica su aterrizaje bajo el alero de la Falange.

En total, Unidad para Chile debe distribuir seis cupos para el distrito -donde se eligen cinco diputados- entre ocho partidos, lo que hace prever una pugna intensa por los espacios disponibles. Aunque las definiciones finales se tomarán a nivel nacional, algunos sectores presionan para que el Frente Amplio, el PC o el FREVS puedan ocupar un lugar, especialmente si la DC no completa dos candidaturas.

Francisco Crisóstomo entra a la carrera



Francisco Crisóstomo preinscribió su candidatura a diputado en representación del PS.

El Partido Socialista fue uno de los últimos en confirmar precandidatura en la región. Francisco Crisóstomo, trabajador social de Chillán y hermano del gobernador regional, Óscar Crisóstomo, oficializó su preinscripción antes del cierre del proceso, en un acto acompañado por amigos, militantes y adherentes.

“El Partido Socialista decidió realizar la inscripción un par de días antes del plazo final, que era el 30 de julio. Queremos marcar una hoja de ruta con un sello eminentemente ciudadano, centrado en la seguridad, en acortar los tiempos de las listas de espera en salud, y en generar más empleo con sentido territorial”, afirmó el nuevo aspirante.

Consultado por la paridad de género que debe tener la lista, Crisóstomo precisó que será un tema resuelto por los órganos nacionales del pacto.

“En Ñuble hay seis cupos para ocho partidos, por tanto, la definición de nombres y del equilibrio de género dependerá del mecanismo nacional. Lo importante es que prime la

representatividad y el trabajo en terreno”, subrayó.

En su diagnóstico político, el precandidato PS fue crítico con el desempeño actual de los representantes regionales en la Cámara Baja.

“Ñuble tiene un vacío en el liderazgo parlamentario. Hemos visto un escaso -cuando no nulo- trabajo territorial y legislativo de parte de varios diputados. Claro, hoy los vemos más seguido, ya que en poco más de tres meses hay elecciones. Pero Ñuble necesita representación real, con sentido de urgencia. Es hora de dar paso a nuevas voces comprometidas con el territorio y sus necesidades”, expresó.

A medida que se acercan los plazos para definir la lista definitiva -que debe ser visada por los órganos nacionales de cada colectividad- se esperan nuevas definiciones y posibles ajustes. De hecho, quien tiene la intención de representar al Frente Amplio en el distrito es el actual seremi de Economía, Erick Solo de Zaldívar, quien tiene una buena evaluación de su gestión.